

# Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE

Año X

SUSCRICION.—En Capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestres. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 28 de Abril de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion Plaza de los Apóstoles, número 20.—No se devuelven originales.

N.º 2662

## Edicion de la noche

28 DE ABRIL

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## Actualidades.

Contemplar nuestra vega en estos días plácidos de Abril, es admirar el inmenso poder de Dios, revelado en las galas espléndidas de la naturaleza.

No hay nada comparable con este hermoso valle en donde brotan espontáneas las flores y el Sol las matiza con los colores del iris.

Aun los que estamos habituados a la contemplacion de la inmensa alfombra de verdura que satura el ambiente de fragancias, vemos en esta vega una de las mas grandes maravillas de la creacion.

Gime hoy nuestra provincia bajo la afliccion de dos plagas: la minería agobiada por una crisis terrible y la viticultura en la mas desconsoladora ruina.

Las dos grandes riquezas de ayer, se van extinguiendo con progresion aterradora y multitud de familias quedan en la miseria.

No puede el Estado hacerlo todo para salvarlas, pero debe hacer algo, siquiera con el propósito de que no fenezcan por completo.

Con la escasa policia que hay en esta capital, se atienden los

dos teatros y toda la poblacion, lo cual es muy dificil en las noches en que el alcohol se consume en abundancia.

Nadie se explica los goces que pueda tener el borracho, que tantos disgustos trae sobre su familia.

En Bélgica y en otras naciones, se han creado sociedades contra el feísimo vicio de la embriaguez.

Aqui no estaria demas que las autoridades apretaran los tornillos para corregir esa plaga social.

No se aparta de nuestro pensamiento el recuerdo de los hijos de España que dan su sangre en Cuba para defender el honor nacional.

Dios les conceda pronto una victoria decisiva para que vuelvan al hogar querido con la satisfaccion de haber cumplido con el mas alto deber que tienen todos los ciudadanos.

Y en las Cortes siguen los discursos.

La nacion mira con tal indiferencia la oratoria de oficio que no se leen ya las peroraciones parlamentarias, sino en los casos en que realmente lo merecen, que son muy pocos.

Llegará un periodo en que se aborrezca la oratoria de los parlamentos, y se dirá en desdoro de cualquier diputado, que pronuncia discursos.

## Quejas del vecindario

(Por la salud pública)

En bien de la salud pública abrimos

desde hoy una seccion en este periódico para hacernos eco de las quejas de los vecinos en materia de higiene y salubridad.

Admitimos dichas reclamaciones de todo el que por la salud pública se interese y esperamos que el Sr. Alcalde oiga estas quejas y las atienda debidamente.

Empezemos. La alcantarilla de la calle de los Apóstoles es un foco de infeccion.

No tiene nivel suficiente para que discurran las aguas y constituye sin duda el foco mas temible de insalubridad que tiene la poblacion.

El año pasado la descubrieron y resultó que tenia medio metro de fango y de corrupcion, que no discurre por falta de pendiente.

El Ayuntamiento gastó algunas pesetas y el fango podrido continua y las cosas quedaron peor que estaban.

En el año actual han comenzado ya las emanaciones pestilentes, los mosquitos y la descomposicion.

Llamamos la atencion del Sr. Alcalde y continuaremos en nuestra campaña de saneamiento local.

## Los baños de Mula

Es indudablemente uno de los balnearios mas agradables de España y mas útiles a la salud; baste decir que allí van los médicos con sus familias.

La falta de un ferro-carril es la causa de que no gozen de una concurrencia extraordinaria, que seguramente habria de crear nuevos edificios para alojamientos, a la altura de los primeros de España.

La temperatura es allí tan dulce y templada, el terreno tan sano, y los aires tan puros, que, aparte de la bondad de las aguas, constituye aquel paraje un lugar de recreo y confortacion.

Son muchos los enfermos que se han curado y los débiles que se han nutrido, por que no hay nada como aquellos baños para reparar las fuerzas, perdidas por un excesivo trabajo intelectual.

Lástima grande que se carezca de un medio rápido y moderno de comunicacion para concurrir a tan deliciosos

baños, pues a medida que los fuera conociendo la gente, adquiririan toda la fama y nombrada que merecen.

## LA RIÑA DE ANOCHE

Poco despues de las diez de anoche, se promovió en la calle de Polo de Medina, esquina a la de Zarandona, una riña entre dos jóvenes que habian tenido algunas palabras poco antes en la calle del Carril de San Agustin.

En la lucha se hicieron por uno de los contendientes dos disparos de arma de fuego, resultando herido con dos puñaladas en la region glútea y una en la region lumbar, Antonio Tomás Campoy (a) El Leva, de 19 años, soltero y vecino de la calle de Carniceros.

El agresor es un joven de 22 años, llamado Juan Trives Laborda casado, de oficio marmolista, vecino de la calle del Arbol.

En el lugar del suceso se decia que el autor de los disparos era el herido, que los habia hecho al verse acometido por el Trives.

Las heridas del Campoy son de pronóstico reservado, pero al parecer no revisten mucha gravedad.

En la calle de Polo de Medina é inmediatas se produjo gran alarma con motivo de los disparos, voces y carreras.

Al poco rato de ocurrir el hecho se presentaron los agentes de la autoridad, yendo el herido por su pie y acompañado por guardias municipales y serenos al hospital, donde fué curado por el practicante de guardia.

El juzgado correspondiente entiende en el asunto.

Hasta la hora en que escribimos, no tenemos noticias de que haya sido detenido el agresor.

## Noticias generales.

Teatro Romea.  
Anoche se verificó en dicho teatro el estreno de la última comedia del ingenioso y distinguido autor cómico

D. Eusebio Blasco, titulada «Juan Leon».

En honor de la verdad debemos confesar que el Sr. Blasco, que tan lindas producciones ha dado a la escena, esta vez se ha equivocado de medio a medio.

Quiso hacer una obra hermosa, respirando españolismo en todo, pero no ha conseguido su propósito.

Lo único bueno que tiene la comedia es la versificacion, que es fácil, fluida, espontánea.

El público la recibió con mucha frialdad; en toda la noche no se escuchó un aplauso.

Nosotros esperamos que «Juan Leon» no volverá a figurar en el cartel.

En el desempeño de la obra se distinguieron las Srtas. Cobeñas y Cancio y las Sras. Tovar y Ruiz.

Mario, Thuiller y Garcia Ortega estuvieron a la altura de su fama.

Los demas actores cumplieron.

Esta noche se verificará la segunda representacion de «La loca de la casa».

El Juzgado de primera instancia de Mula ha puesto en libertad a Juan Alcaraz Lopez, Comisionado de apremio contra el Ayuntamiento de Molina, por débitos a la Diputacion provincial.

A este Comisionado se le atribuyó el hecho de que estando practicando una diligencia en el edificio Ayuntamiento y rodeado del Alcalde, el Secretario, un hijo de este y tres guardias municipales, los acometió sin motivo ni justificacion para semejante capricho.

Pocos casos se habran dado de que un hombre solo y sin causa alguna, acometa a seis autoridades en el propio domicilio de estas.

El Juez de Mula depurará los hechos y obrará en justicia.

El Juan Alcaraz nos encarga demos las gracias al pueblo de Molina por las demostraciones de afecto que le hizo cuando fué preso.

Las Flores.

El 1.º del próximo mes de Mayo comenzarán en la iglesia de la Merced los ejercicios de las Flores en honor de la Excelsa Titular.

Se harán por la mañana a las seis y por la noche al toque de oraciones, habiendo sermón todos los dias.

## Sección religiosa.

Vela y alumbrado para mañana: En Santa Eulalia, por D. Prudencio Soler y Robi y difuntos de la familia.

CALENDARIO.—PARA MAÑANA

ABRIL

Sol: sale 5,2 mañana; pónese 6,53 tarde.  
Luna: sale 7,53 mañana; pónese 0,00 noc.

29

LUNES

119 | San Pedro de Verona. | 246

EN LA SASTRERIA de la plaza de Palacio n.º 7

se confeccionan trajes por 4 duros en adelante, siendo la construccion hecha por buenos obreros.

## SE RECOMIENDA

por sí solo el carbon MERCEDES; es tan económico por su duracion y consistencia que con tres ó cuatro carbones se hace un cocido y sobra lumbre para otro servicio; probado y os convencereis de la economía.

SU PRECIO 4'25 pesetas quintal y 1'10 arroba; en el almacén junto a la iglesia de la Merced.

— Sé que moriré joven y que nadie me llevará luto.

En mi cuna mi madre predijo mi desgracia, una vez ayuné durante siete dias, no dormí durante siete noches y consulté mi suerte en la biblia latina. Cuando tuve sus contestaciones, las llevé al monje que sabia leer en latin y este leyó:

“No verá a Canaan.”

“Su sepulcro está en el desierto.”

“El ángel le volvió la espalda.”

Honorina exclamaba sintiendo aligerarse el peso de su corazon:

— ¡Está loca! ¡está loca!

— Sé que os ama, continuó la hija de Giovan Batalla y sé que su destino se resuelve esta noche. Escuchad, se interrumpió como impulsada por repentina inspiracion.

El viento nocturno llevaba hasta ellas rumores vagos.

— El azadon desgarró el suelo, murmuró Nerea; buscan... buscan... y la varilla mágica gira sin cesar; pero la tierra guarda su secreto. Sonriendo con amargura añadió:

— Yo sola hubiera podido decir: ¿donde está el tesoro?

Despues con alterado acento prosiguió:

— ¡Escuchad, escuchad!

Y sus manos estaban estendidas como en actitud de implorar silencio.

— El agua tranquila se riza y choca en las

paredes del estanque; ¡han visto la luz, la luz que alumbró una tumba!

Y se sentó al pie del árbol como si hubiera olvidado el objeto de su venida.

— ¡No será un duelo! exclamó, ¡será un asesinato!

Honorina se fijó en estas últimas palabras.

— ¿Quién debe batirse? preguntó.

— Os repito, murmuró Nerea, que si tiene vida cuando mañana alumbró el sol, será rico, noble, dichoso!

— ¿Hector?

En lugar de responder Nerea dejó caer la cabeza sobre el pecho; sus largos cabellos flotaron sobre sus hombros y murmuró con acento dulce y triste:

— ¡Hector! No he osado revelarles su fatal secreto. Necesito todo su valor para arrostrar los peligros de esta noche. ¿Como vencerá a sus enemigos si yo le robo su serenidad?

Hizo entonces seña a Honorina de que se acercase y prosiguió:

— Las dos le amamos, no podemos ser amigas, pero de nuevo os juro que no os quiero mal; sentaos aquí, a mi lado, y prestadme oído.

Era una noche como esta, muda y sombría, añadió, vuestra madre habia muerto ya. Blamont llevaba aun su luto. Vos érais muy niña.

Sin embargo, ya sabiais que vuestro padre no pasaba las noches en su lecho.

Conociais la puerta embovedada que está al

